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Nos écoles

Sous la direction de Rachel Jean et de Chantal Viens, la chorale a chanté
quelques cantiques de Noël au grand bonheur des petits et des grands. Puis, à
leur tour, les ensembles de carillons et de flûtes à bec ont émerveillé par leurs
douces mélodies les visiteurs du Marché.

Invité par l'Alliance française et la régionale d'Edmonton, M. Lemire a présenté
les prix aux gagnants junior de la Dictée des Amériques. Cette activité avait eu
lieu en novembre dernier à la Faculté Saint-Jean. Mitchell Semple (Gabrielle-Roy)
et Mireille Boivin (Maurice-Lavallée) ont remporté respectivement la troisième et
la deuxième place. Quelle ne fut pas la belle surprise de Sarah Dubé (Maurice-
Lavallée) lorsque M. Lemire lui a annoncé qu’elle était la grande gagnante junior
se méritant ainsi un voyage au Québec pour participer à la finale canadienne de
la Dictée en avril prochain!

Les écoles francophones du Centre-Nord
à l’honneur au Marché de Noël
En collaboration avec Marie-Josée Verret

Dans le cadre de ses activités de financement, le comité Femmes de l’ACFA
régionale d’Edmonton organise annuellement un marché de Noël avec divers
partenaires communautaires. L’un d’entre eux est l’école Sainte-Jeanne-d’Arc qui
est responsable, en quelque sorte, de l’animation musicale de la journée qui
coïncide avec l’arrivée du père Noël à La Cité francophone.
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Mot du directeur général

M. Henri Lemire
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Ils étaient 500 personnes, de la communauté scolaire et du public,
à célébrer le 23 novembre dernier à l'hôtel Westin dans le cadre
de la super soirée de gala qui clôturait officiellement les festivités
du 10e anniversaire du Centre-Nord.

Lors de cette soirée, le Conseil a remercié et remis en cadeau une
pomme en cristal à ceux et celles qui ont été conseillers scolaires,
directeurs d'école ou qui ont pris leur retraite, ainsi qu'à une qua-
rantaine de « pionniers » qui, en 1994, ont osé s'embarquer dans
l'aventure inconnue qu'était, à l'époque, le Centre-Nord.

Un moment fort de nos célébrations a été la présence de Justin
Trudeau, fils aîné de Pierre et Margaret Trudeau, venu expressé-
ment à Edmonton pour célébrer avec nous notre
dixième anniversaire. Justin a visité notre bureau
central et a rencontré les employés de La Cité, les
étudiants de la Faculté Saint-Jean, nos élèves du
secondaire à l'école Maurice-Lavallée et des par-
ticipants du programme Katimavik.

Nous tenons à partager avec vous des extraits de
son discours prononcé du fond de son être :

Toute la journée, j’ai eu une question qui m’est
revenue bien souvent. Mais Justin, qu’est-ce que
tu fais là exactement? Pourquoi t’es venu à
Edmonton? Ils savent que je ne fais pas souvent
des choses comment ça. Mais aujourd’hui, quand
je faisais la visite de votre communauté fran-
cophone, de La Cité francophone, de l’école
Maurice-Lavallée, de la Faculté Saint-Jean, j’ai
compris pourquoi je suis venu. C’est pour vous dire félitations
pour ce que vous avez réussi… Félicitations!

Vous ne comprenez pas à quel point vous devriez être fiers de ce
que vous avez accompli, comment c’est vraiment quelque chose
de très, très grand que vous avez réussi ici à Edmonton. Toute la
journée, alors qu’on me parlait de la lutte que vous avez menée
contre l’assimilation, de la défense de cette belle langue de chez
nous et je me suis rendu compte que vous aviez oublié quelque
chose. Peut-être que vous ne le saviez pas… vous luttiez tellement
fort pour le français ici en Alberta que vous avez peut-être oublié
que ce pourquoi que vous luttiez, c’est bien plus grand que ça.

Vous luttiez pour l’identité canadienne même. C’est ici que ça se
passe. (Les applaudissements retentissaient.)

Le Canada, c'est un pays qui se définit par son biculturalisme et
tant qu'il y aura des communautés comme ici à Edmonton,
comme partout en Alberta, comme partout hors Québec – et
même les anglophones de Montréal –  on aura un pays qui aura
le sens de ce qu'il fait et pourquoi il est ici.  Vous savez, le monde
– la planète – a vraiment besoin du Canada maintenant. Il a
besoin du Canada pour pouvoir s’inspirer d’un pays où le respect de
l’identité linguistique, spirituelle, culturelle, individuelle de tous
ses citoyens est primordial.

Il faut une ouverture d’esprit dans ce nouveau monde qu’on a. On
parle d’un monde qui s’élargit et qui se rétrécie
en même temps. Les gens vivent les uns à côté
des autres, se partagent un monde parfois avec
moins de succès qu’il devrait avoir. Et nous ici, au
Canada, on est l’exemple de ça. Ici au Canada,
votre communauté francophone, ici en Alberta,
en est un exemple aussi.

J’ai tellement été ému aujourd’hui par ce que j’ai
vu, par ce que j’ai compris, par ce que je vois ici
ce soir que je vais faire quelque chose que je ne
fais jamais et que j’essaie toujours d’éviter de
faire mais je ne peux pas m’en empêcher ce soir.
Je vais parler pour mon père. Aujourd’hui, je me
suis tellement senti proche de lui et de sa vision,
de ce que pourrait être et de ce que devrait être
le Canada, qu’il faut vraiment que je vous dise

qu’il aurait été tellement fier de ce que vous avez réussi à faire
avec sa Charte… C’est merveilleux!

Plus que ça, vous devez être tellement fiers de vous-mêmes et de
ce que vous avez accompli. Merci d’avoir partagé tout ça avec moi
aujourd’hui.

Dans ses mots de remerciements à Justin Trudeau, le président du
Conseil scolaire, Claude Duret, lui a dit : « Les paroles d’espoir et de
fierté que tu as partagées avec nous resteront longtemps gravées
dans notre mémoire collective. Ta générosité de temps pour nous
aider à célébrer nos 10 ans, nous l’apprécions énormément. »

Oui, c’était bel et bien la fête chez nous, au Conseil
scolaire Centre-Nord, lors de notre gala anniversaire.
Une soirée merveilleuse, forte en émotions, en
partage et en souvenirs. Voilà une occasion en or de
reconnaître la contribution de nos employés et de
nos conseillers scolaires, présents et anciens, et de
remercier les communautés francophone et fran-
cophile pour leurs encouragements et leur soutien
au cours des dix dernières années. 

La soirée n’aurait pas été complète si l’humour, les
enfants et la musique n’avaient pas eu leur place.
Dans son costume de juge, Cathia Riopel en a fait
rire plus d’un en lisant des extraits du livret his-
torique « On va de l’avant, je l’jure! », alors que
Frank McMahon nous rappelait l’anecdote du « sit in »
dans les locaux du Edmonton Catholic School District.
Puis, capturés par la caméra de Gregg Silver, les mots
de nos élèves ont magnifiquement souligné les suc-
cès et les réalisations de nos onze écoles francopho-
nes. Voilà une belle façon de se donner une petite
tape dans le dos pour se dire « Bravo! Continue ton

Des mots d’encouragement… 
comme un baume sur notre cœur

C’est la fête chez nous
Comme tout est si amusant
Tous les enfants sont contents
C’est la fête de 10 ans

C’est la fête chez nous
De notre conseil scolaire
Nous sommes tous des atouts
Dans cette nouvelle ère

C’est un privilège
D’avoir appris ici
De rejoindre ce grand manège
Où nous sommes réunis

C’est la fête chez nous! bon travail! » Finalement, les airs de tango chantés
par Mireille Moquin, accompagnée de Jason Kodie
(accordéon) et Patricia Gareau-Delisle (violon), ont
brièvement ensoleillé la salle.

Animé de main de maître par Claudette et Denis
Tardif, le gala s’est terminé sur une note d’espoir et
de fierté grâce aux paroles chaleureuses de M. Justin
Trudeau. Voilà un moment qui restera gravé dans la
mémoire de tous!

Avant de terminer la fête, le Conseil scolaire a tenu
à remercier le comité organisateur du gala composé
de Michelle Tardif, Denise Moulun-Pasek, Cathia
Riopel, Marie-Claude Laroche, Éric Lavoie, Henri
Lemire et Isabelle Déchène Guay. Merci également à
Rachel Jean et Patricia Gareau-Delisle, enseignantes
de musique, qui ont composé et écrit le tango
anniversaire. La chanson est inspirée des poèmes
que Caitlyn Delwel, Danica Ouellet-Carignan, Sophie
Erickson et Michelle McVeigh ont réalisés dans le
cadre du cours de français – 6e année de Sophie
Moffet-Sutton (Sainte-Jeanne-d’Arc). Nous les
remercions toutes très sincèrement pour leur excel-
lent travail!

Tout au long des années
Les écoles ont changé
Plus d’élèves ont commencé
En français, à parler

C’est la fête chez nous
Comme tout est si amusant
Tous les enfants sont contents
C’est la fête de 10 ans

La fête se poursuivra
Jusqu’à notre graduation
Et même au-delà
Car nous bâtissons la tradition
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Le vendredi 12 novembre dernier avait lieu une pre-
mière journée pédagogique pour l’ensemble du per-
sonnel enseignant du Centre-Nord. Les Services péda-
gogiques y avaient par contre donné une touche
toute particulière. 

En effet, comme le projet d’amélioration du rende-
ment scolaire développé par le Centre-Nord porte
sur la différenciation pédagogique, nous avons voulu
modéliser la différenciation lors de cette journée de
perfectionnement professionnel. Les enseignants
avaient donc le choix d’assister à un atelier ou de
créer un chantier de travail avec d’autres enseignants
du même niveau scolaire ou de la même matière. 

« L’année 2004-2005 marque un virage dans notre
programme de perfectionnement professionnel.
Notre souhait est de responsabiliser nos enseignants
face à leur croissance professionnelle. Afin de les
responsabiliser, il faut leur donner des choix. Si nous
voulons que nos enseignants différencient leur
enseignement pour le meilleur apprentissage de nos
élèves, il nous faut le faire également avec eux. »

Pour mieux répondre aux besoins exprimés, plusieurs
ateliers ont été organisés aux Services pédagogiques

spectacles musicaux étaient à l’horaire : le
Marchand de couleurs – un groupe de
jeunes de Maurice-Lavallée – et Vénus 3 –
artistes invités – ont fait le bonheur de la
foule. 

Voilà une journée fort remplie – quoiqu’il y a
eu des petits temps morts – entièrement consacrée à
célébrer notre fierté francophone. C’était une sensa-
tion incroyable de voir et d’entendre plus de 625
élèves, tous francophones, crier, chanter et danser
en français! Ces 625 jeunes présents au RaJe ont pris
conscience (ou c’est peut-être inconsciemment)
qu’ils ne sont pas seuls et qu’il est possible, un peu
partout dans la province, de vivre leur vie en français.
Pis ça, ça vaut ben plus que 30 dollars! Il faut parfois
choisir de payer le prix pour offrir à nos enfants la
chance de vivre leur francophonie et d’en être fiers.
Une activité comme celle-là (je pense même qu’il en
faut plus d’une par année), c’est essentiel, sinon vital
pour un jeune dont l’identité et le sentiment d’ap-
partenance à sa communauté (francophone) sont en
plein développement.

Le 28 octobre dernier, grâce au travail exceptionnel de la Société des parents,
près de 300 personnes se sont amusées à la fête de l’Halloween de l’école
Sainte-Jeanne-d’Arc! Danse, prix de présence, friandises, maison hantée… Il y
en avait pour tous les goûts! 

En plus des sorcières et des monstres habituels en ce temps de l’année, il y avait
beaucoup de parents et d’enfants déguisés en chevaliers, princesses, demoi-
selles, troubadours. C’est que l'époque médiévale est le thème choisi par les
enseignants de l'école et qui sera célébrée pendant toute l'année scolaire. Voilà
qui est tout indiqué pour aider les élèves à mieux connaître Sainte Jeanne d’Arc
et son époque!   

Certains diront que la hausse du prix de participation
au RaJe en a découragé plus d’un élève de Maurice-
Lavallé : ils étaient seulement 200 à y participer cette
année. Toutefois, misons sur les présents – et non sur
les absents – pour parler de ce grand rassemblement
de jeunes francophones de l’Alberta.

Cette année, le RaJe – rassemblement jeunesse – a
eu lieu le 5 novembre au Festival Place à Sherwood
Park. Plus de 625 élèves, en provenance des écoles
francophones d’un peu partout en Alberta, ont par-
ticipé à l’événement organisé par Francophonie
Jeunesse de l’Alberta. Une grande diversité d’ateliers
était offerte aux jeunes : tissage de colliers de chan-
vre, peintures en tête, réflexologie, ateliers de danse,
de musique, de théâtre ou reliés aux médias
(Comment faire une entrevue avec Vénus 3?). Deux

Loin de l’orage au RaJe
En collaboration avec Cathia Riopel

Non, ce n’était pas une marche de santé ou une chasse au trésor. C’était plutôt
une prise de conscience. Le 8 octobre dernier, plus de 250 élèves de l’école
Maurice-Lavallée ont parcouru 5 kilomètres au nom de ceux et celles qui luttent
contre le cancer. 

Sous la coordination d’une équipe dynamique et dévouée, composée de Kim
St-André, Carmen Amyotte, Marie-Claude Laroche et Cathia Riopel, les élèves
ont formé des équipes de quatre amis, frères et sœurs – de différents niveaux
scolaires – pour amasser au moins 20 $ en don pour la Fondation Terry Fox. Sur
une base volontaire, certaines équipes ont même fait du porte-à-porte dans leur
quartier. Un montant extraordinairement étonnant de 7 320 $ a été amassé par
nos élèves. Incroyable, n’est-ce pas? 

La marche du 8 octobre a été une véritable réussite, et ce, au-delà de nos
attentes. Mais au-delà de l’activité physique, la marche Terry Fox a rappelé aux
élèves que même tout l’or du monde ne pourra jamais acheter la santé! Merci
et bravo à tous nos participants pour leur excellent travail!

Je pense à toi en marchant
par Cathia Riopel

Une formation professionnelle différenciée 
par les Services pédagogiques

et dans des écoles du Centre-Nord. Par exemple, les
écoles Maurice-Lavallée et Saint-Christophe offraient
des sessions de formation sur les logiciels informa-
tiques Gradekeeper et Contribute ou sur la lecture
intensive. L’école Gabrielle-Roy avait, quant à elle,
choisi une formation offerte Mme Rosée Morissette.

Au bureau des Services pédagogiques, ils étaient
une trentaine d’enseignants à assister à la première
de trois journées sur la différenciation pédagogi-
ques, qui seront offertes au courant des deux
prochaines années. Animée par Kathleen Stevens et
Denise Moulun-Pasek, conseillères pédagogiques,
cette session a permis d’établir les fondements de la
différenciation tout en modelant la composition de
groupes de travail et en différenciant au niveau des
intérêts particuliers des participants. 

Somme toute, cette journée de perfectionnement a
été un franc succès tant au niveau de la participa-
tion, des échanges et des compétences acquises.
Cette nouvelle formule a également démontré que,
peu importe la situation, si on offre des choix aux
individus, on est assuré d’une participation plus en-
thousiaste et authentique de leur part!

L’Halloween, ça se fête en famille
à l’école Sainte-Jeanne-d’Arc
par Marie-Josée Verret
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Denis Vincent
Conseiller catholique du Conseil scolaire 
Centre-Nord depuis 2004

Je suis né à Red Deer de parents francophones origi-
naires de Normandeau et de Bonnyville. Je suis marié
à Monique Devault et nous avons trois enfants :
Andrée – 11 ans, Étienne – 8 ans et Rémi – 6 ans; ils
fréquentent tous l’école Sainte-Jeanne-d’Arc.

Après des études en sciences à la Faculté Saint-Jean,
je fais ma médecine à l’Université de l’Alberta. En
1999, j’ouvrais une clinique médicale à La Cité fran-
cophone après 10 ans de services dans la région de
Rivière-la-Paix. Dans les années 1980, j’ai siégé au
comité ad hoc pour la première école francophone
catholique. J’ai également participé activement au
fameux « sit in » dans les locaux du Edmonton
Catholic School District en 1987 en tant que prési-
dent de Francophonie Jeunesse de l’Alberta.
L’éducation francophone est très importante et je
souhaite contribuer à assurer son maintien pour les
générations futures.

Fred Kreiner
Conseiller public du Conseil scolaire 
Centre-Nord depuis 2004

Natif de Whitecourt, je suis fils d’immigrants alle-
mands. Je suis marié à Hélène Gendron, ensei-
gnante. Nous avons quatre enfants qui fréquentent
l’école publique Gabrielle-Roy : Caroline – 14 ans,
Stéfane – 12 ans, Gabriel – 9 ans et Martin – 7 ans. 

Pendant mes études à la Faculté Saint-Jean, je me
suis beaucoup engagé dans la vie étudiante, ce qui
m’a permis de mieux connaître les réalités et défis
vécus par les francophones vivant en situation
minoritaire. Par la suite, j’ai été enseignant, assistant-
directeur et directeur de programmes d’immersion et
je travaille, depuis quatre ans, à la Faculté Saint-Jean. 

En tant que conseiller scolaire, mes priorités sont l’in-
frastructure pour les écoles publiques, les besoins de
la petite enfance et l’équivalence pour tous les élèves
du Conseil. Avec Denis Vincent, je siège également
au comité « Développement, promotion et recrute-
ment ».

Josée Devaney
Conseillère catholique du Conseil scolaire 
Centre-Nord depuis 2004

Originaire du Québec, je vis à Edmonton depuis
1988. Mon conjoint John est un anglophone né à
Edmonton. Nous avons trois enfants dans les écoles
du Centre-Nord. Depuis leurs premiers jours à la pré-
maternelle en 1994, j’ai œuvré au sein des comités
de parents. J’ai également été présidente du conseil
d’école à Notre-Dame. Mon engagement m’a donné
le goût de participer au processus décisionnel du
Centre-Nord et c’est pour cela que j’ai présenté ma
candidature lors des élections scolaires 2004. 

En tant que conseillère, j’aimerais principalement
travailler à assurer un financement et une infrastruc-
ture adéquats pour nos écoles. Je suis heureuse de
pouvoir œuvrer à l’épanouissement de l’éducation
francophone. Au sein du Conseil, je siège au comité
des ressources humaines.

Laurent Bolduc
Conseiller public du Conseil scolaire 
Centre-Nord depuis 2004

Je suis né à Montréal en 1974 où j’y ai vécu les 18
premières années de ma vie. J’ai par la suite passé
quelques années à voyager et à travailler dans divers
coins de l’Ouest canadien à la recherche d’un endroit
pour m’établir. Mon choix s’est arrêté sur Jasper où
j’y ai rencontré ma femme Karina Hernandez. Nous
avons deux enfants : Manuel – 6 ans, et Andreane –
2 ans. 

Karina et moi avons commencé à nous engager au
sein de la francophonie alors que nous commen-
cions à fonder notre famille. Pour nous, il est très
important que nos enfants puissent développer et
conserver une identité francophone forte. Mais
même si nos prédécesseurs nous ont laissé de grosses
chaussures à remplir, leurs accomplissements m’ont
aussi donné la volonté et la motivation pour essayer
d’y parvenir.

Paul Dumont
Conseiller catholique du Conseil scolaire 
Centre-Nord depuis 2004

Natif de Bonnyville, j’ai poursuivi mes études univer-
sitaires en sciences à la Faculté Saint-Jean et à
l’Université d’Ottawa. Après avoir complété une
maîtrise en administration des affaires, je me suis
lancé à mon propre compte dans l’industrie de la
planification financière personnelle. Mon épouse et
moi avons gagné le « gros lot » à la naissance de nos
triplets maintenant âgées de 4 ans et inscrites à la
prématernelle Manon.

Mon intérêt pour la francophonie remonte à mes
expériences de travail et mes activités de bénévolat
au sein de Francophonie Jeunesse de l’Alberta, des
Jeux francophones de l’Alberta ainsi que de la
Fédération de la jeunesse canadienne-française. En
tant que conseiller scolaire, je souhaite contribuer au
maintien et à l’amélioration de la qualité de nos
écoles francophones. De plus, au sein du conseil, je
siège au comité des ressources humaines.

Claude Duret, président
Conseiller catholique du Conseil scolaire 
Centre Nord depuis 1999

Je suis natif de la Saskatchewan. Mon secondaire
complété, j’ai étudié pendant une année au Collège
Saint-Jean. Un an plus tard, je débutais une carrière
qui dura 22 ans à la Gendarmerie Royale du Canada.
Ma carrière m'a ensuite donner l’occasion d’enseigner
aux adultes pendant mes huit derniers années de
service. En 1993, à Red Deer, mes enfants n'avaient
d’autre choix que de s’inscrire en immersion. Un an
plus tard, mon épouse et moi faisions partie d'un
petit groupe de six parents qui ont eu le plaisir de
fonder l’école La Prairie à Red Deer à l'automne 1996.

Je suis marié à Olive, d’origine fransaskoise elle aussi.
Je suis fier d'être le papa de Vanessa, finissante en
éducation à la Faculté Saint-Jean, de Stefan, qui
étudie en génie à la Faculté, et de Alisha, finissante
de l'école Notre-Dame à Red Deer, après avoir étudié
à l'école La Prairie pendant six ans.

Martin Blanchet, vice-président
Conseiller catholique du Conseil scolaire 
Centre-Nord depuis 1999

Natif de Falher, j'habite Legal depuis ma retraite de
l'enseignement en 1994. Je suis marié à Karen et
nous avons quatre enfants dont une fréquente
présentement l’école Citadelle. Comme parents,
Karen et moi sommes très fiers de l’éducation que
nos enfants ont reçue et reçoivent dans les écoles du
Centre-Nord. Ils ont reçu une éducation de qualité
en français dans leur culture et leur foi, et ce, grâce
au dévouement, à l'engagement et à la compétence
du corps professoral. Je suis actif dans la commu-
nauté francophone (ACFA-Centralta) et catholique
(Chevaliers de Colomb) de Legal. Au sein du Conseil,
j’occupe le poste de vice-président. Je siège égale-
ment au comité des ressources humaines et suis le
représentant auprès de la Zone 23 de Alberta School
Boards Association (ASBA).

NOUVEAUX
CONSEILLERS
SCOLAIRES
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Le centenaire d’Edmonton, 
ça arrive une fois dans sa vie! 
En collaboration avec Vicky Vienneau

Depuis septembre dernier, deux personnes dynamiques se sont ajoutées à l’équipe
déjà débordante d’énergie des Services pédagogiques. Nous voulons à notre façon
leur souhaiter la bienvenue au sein de la grande famille du Centre-Nord.

C’est maintenant la douce voix de Madeleine Amyotte qui vous répond lorsque
vous téléphonez aux Services. Mme Amyotte occupait, il n’y a pas si longtemps
encore, le poste de secrétaire à l’école Sainte-Jeanne-d’Arc. Dans ses nouvelles
fonctions, Mme Amyotte appuie le travail des six conseillers pédagogiques en plus
de répondre aux nombreuses demandes des directions d’écoles.

Quant à Kathleen Stevens, elle succède à Anne Caty au poste de conseillère péda-
gogique au préscolaire/élémentaire. Infirmière de formation, enseignante de voca-
tion, Mme Stevens possède plus de 12 ans d’expérience en enseignement. Elle a
exercé sa profession pendant sept ans à l’école Sainte-Jeanne-d’Arc avant de faire
partie des Services pédagogiques. Mme Stevens agit en tant que personne-
ressource auprès du personnel enseignant, des directions d’écoles et des éducatri-
ces de prématernelle.

Pour ceux et celles qui connaissent bien notre Suzanne Amyotte nationale, ne
vous inquiétez plus! Hé oui, elle est toujours parmi nous, au bureau central du
Conseil scolaire Centre-Nord! 

Malheureusement – pour vous –  vous ne la verrez plus à la réception, parée de
son sourire et de sa bonne humeur. Elle n’occupe plus les fonctions de secrétaire
administrative. Depuis le 15 novembre, elle est désormais la préposée adjointe
au transport et aux finances et assistera donc Mme Lynne Lambert, coordonna-
trice du transport scolaire, et M. Georges Veilleux, préposé aux finances.

[N.D.L.R. Une bienvenue toute spéciale à Mme Nathalie Martel, la nouvelle
secrétaire-réceptionniste du bureau central du Conseil scolaire Centre-Nord]

Depuis le début de l’année scolaire, seize élèves de la classe de 7-8-9e année de
l’école La Mission suivent le cours d’arts industriels à Marguerite-d’Youville, une
école d’immersion française. Ce cours complémentaire est offert en français
jusqu’à la fin de janvier 2005. 

Vous vous demandez sûrement pourquoi l’école La Mission n’offre pas ce cours
s’il répond à un besoin exprimé par ses élèves. « Ce n’est pas que nous n’aime-
rions pas le faire. Nous ne sommes malheureusement pas équipés pour l’en-
seigner. Nous n’avons ni l'espace, ni l'équipement nécessaire aux arts industriels »,
mentionne Mme Monique Holm, directrice de l’école. 

Cette méthode a connu un franc succès, les élèves et les parents étant très sa-
tisfaits. C’est aussi une excellente stratégie pour inciter les élèves du secondaire
a continué leurs études en français à La Mission. Y aura-t-il d’autres cours
complémentaires disponibles grâce à cette entente avec Marguerite-d’Youville?
« Peut-être…», répond la directrice de La Mission. En effet, soucieuse d’offrir un
éducation de qualité, Mme Holm souhaite continuer cette entente pour donner
aux élèves l’accès à une plus grande variété de cours complémentaires. Cela
dépendra si les cours choisis par ses élèves sont offerts en français. « Nous avions
considéré le cours d’arts ménagers mais, malheureusement, il n’était offert
qu’en anglais. Ce sera pour une prochaine fois! »

Alors que leurs aînés participaient au RaJe à
Sherwood Park, les élèves de 6e année de toutes les
écoles du Centre-Nord se sont réunis à l’école
Maurice-Lavallée pour la première édition de la
journée « On s’amuse ensemble ». Divers jeux (vol-
leyball, basketball, jeux de société, projets d’arts
visuels, jeux de stratégie) avaient été organisés afin
de permettre aux élèves de s’amuser en français
dans une atmosphère de saine compétition. De plus,
cette journée a offert aux 180 jeunes une occasion
de connaître les élèves des autres écoles, de faire de
l’activité physique, de socialiser, etc. 

Nous tenons à remercier Mme Nicole Sabourin
(Notre-Dame) et M. Claude Viel (Citadelle) qui ont
planifié les diverses activités avec l’aide de la coor-
donnatrice des communications du Centre-Nord. Un
gros merci également à tous les enseignants qui ont
dirigé une activité ainsi qu’aux parents bénévoles qui
ont accompagné les enfants lors des activités. 

Une autre façon de s’initier aux arts de la vie

Le 8 octobre 2004, à l’occasion du centenaire de la
ville d’Edmonton, plusieurs personnes ont célébré
l‘événement à leur façon. Alors que la plupart des
gens fêtaient les cent ans qui venaient de s’écouler,
d’autres projetaient leurs pensées vers l’avenir. Et
quoi de mieux pour exprimer cette vision que de
faire un projet de maquette dans un cours d’études
sociales! 

Denis Bonsaint, enseignant à l’école Maurice-
Lavallée, a proposé à ses élèves de participer à un
concours organisé par l’Université de l’Alberta afin
de souligner les 100 ans de la ville. En mai dernier,
c’est lors d’une compétition au Butterdome que
divers projets ont été sélectionnés pour l’exposition
du 8 octobre 2004. Parmi les chanceux, dix élèves de
Maurice-Lavallée se voyaient donner la chance de

représenter fièrement la communauté francophone
d’Edmonton lors des célébrations. Toujours lors de
cette journée, deux équipes de notre école rempor-
taient les deuxième et troisième places dans le
domaine des études sociales.

On peut dire qu’une expérience de la sorte nous a
aidés à élargir nos horizons et à mettre à l’œuvre nos
capacités et nos habiletés. Ceci nous a aussi permis
de songer au futur en utilisant notre imagination et
en améliorant nos techniques de travail. J’aimerais
remercier et souligner les efforts remarquables du
comité organisateur pour nous avoir aidés à accom-
plir ce projet. J’aimerais aussi offrir toutes mes félici-
tations aux participants qui, comme moi, ont vécu
cette expérience enrichissante. Nous ne sommes pas
prêts de l’oublier.

Hé non, elle n’est pas partie!

Y a des « petites nouvelles »
aux Services pédagogiques

Parce qu’on s’amuse ensemble
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Cela fut bref, mais succulent! Et ce n’est pas tout!
Ce n’est que le commencement. Laissez-moi vous
expliquer à ma manière. Un p’tit rappel… 

En 1984, en pleine bataille judiciaire et politique sur
notre droit de recevoir une éducation en français et
de gérer nos établissements scolaires, au moment où
rien n’est acquis et tout est à faire, l’école Maurice-
Lavallée ouvre ses portes en septembre. Le directeur
de l’école, Léo Turcotte, et certains enseignants –
encore en fonction aujourd’hui – voient les jours s’allonger,
tout le travail à faire et les nuits raccourcir. 

Aujourd’hui, l’année 2004 nous rappelle qu’il y a
déjà 20 ans qui sont passées. Le 1er novembre
dernier, lors d’une assemblée générale devant tous
les élèves et les membres du personnel, nous avons
souligné cet événement. L’heure était brève, mais
remplie d’émotions. Tout d’abord, nous avons vision-
né un court métrage sur la vie de Maurice Lavallée,
conçu par M. Pascal Couture. Puis nous nous
sommes laissés émouvoir, en silence complet, par
notre invité spécial, Léo Turcotte. Maintenant
directeur de St. Joseph High School, il a accepté de
partager ave nous ses souvenirs, quelques anecdotes
et l’impression d’une perle cristalline au coin de l’œil.
Nous étions tous émus. 

Mais ce n’est pas tout! Attachez vos kleenex avec
d’la broche, les célébrations du 20e anniversaire de
l’école Maurice-Lavallée ne font que commencer! À
suivre de près dans les prochains numéros de l’Écho…

Si vous vous rappelez, M. Paul Roux a visité nos
écoles lors de la semaine de la lecture en octobre
dernier. De retour au Québec, il a pris un peu de son
temps pour nous écrire ce petit mot de remerciements
que nous partageons avec vous. Cette lettre a été
envoyée à Mme Michelle Tardif, conseillère pédagogique.

« Je tiens à vous remercier – toi, ton équipe du
Conseil scolaire, les écoles et les enseignants des
écoles d’Edmonton, de Red Deer, de Fort Mc Murray,
de Legal, de Saint-Albert et, tout particulièrement,
de Jasper pour l’excellent accueil, le professionna-
lisme et la qualité des rencontres que vous avez
organisées. Ayant beaucoup voyagé et visité le
Canada d’est en ouest, c’est en connaissance de
cause que je peux affirmer que l’organisation de
mon séjour chez vous l’a été de main de maître.
Rigueur, professionnalisme et flexibilité sont les qua-
lificatifs qui décrivent le mieux votre action. Avec, en
prime, simplicité et bonne humeur. Des organisa-
teurs comme vous, comme toi, il en faudrait plus. Ce

Une pointe avant, une anneau de bosse, un pont, un cale-pied… un kayak!
Comment tient-on une pagaie? Comment entre-t-on dans un kayak? Comment
fait-on une sortie d’eau? C’est ce qu’ont appris les élèves de 7/8/9 année de
l’école Desrochers dans le cadre de leur cours d’éducation physique. 

Puisqu’ils n’ont pas accès à un gymnase, les élèves développent leurs habiletés
liées à des sports pratiqués dans leur région. Les jeunes suivent leurs cours dans
la piscine du centre aquatique de Jasper avec l’instructeure, Mme Sylvie. 

Le kayak de rivière est un sport qui exige beaucoup de techniques! « Je trouve
que c’est difficile de pagayer en ligne droite et de ne pas paniquer quand mon
kayak tourne à l’envers », explique Autumn Gauthier, élève de 7e année.  Par
contre, elle est confiante qu’avec beaucoup de pratique elle améliorera ses
habiletés et aura une plus grande confiance en elle. « Au bout du compte, j’ai
beaucoup de plaisir! J’espère bientôt pouvoir pratiquer ce sport excitant sur une
vraie rivière! »

Les élèves de l’école Desrochers, de la maternelle à la 6e année, ont eu la chance
de faire une balade en train à travers les montagnes Rocheuses le 7 décembre
dernier. Ils ont tous bien aimé le voyage, car en plus du superbe paysage et des
wagons décorés, ils ont eu la chance de rencontrer le père Noël qui leur a donné
un petit cadeau. Merci à l’équipe de Via Rail à Jasper!

Il y a du nouveau sur les murs intérieurs de l’école
Notre-Dame. En effet, si vous avez la chance de vi-
siter l’école, vous pourrez admirer le magnifique vi-
trail représentant la Vierge Marie et l’enfant Jésus.
Cette œuvre d’art a été réalisée par Mme Marie Gravel.

De plus, l’école a nommé son tableau de mérites en
mémoire de la jeune Jacqueline Ouellette, décédée
subitement en fin d’année scolaire 2003-2004. « C’est
pour nous une façon de nous souvenir de son pas-
sage parmi nous, de se rappeler de la joie de vivre de
Jacqueline », explique Daniel Blais, directeur de l’école
Notre-Dame.

L’école Maurice-Lavallée fête 
en grand ses vingt ans!
par Cathia Riopel

Un cours d’éducation physique
au parfum de la région!
En collaboration avec Autumn Gauthier

Lettre de Paul Roux 
pour un voyage mémorable

fut un réel plaisir de collaborer avec vous tous et je
tenais à vous l’exprimer (même avec un peu de
retard).

Continuez votre excellent travail qui contribue à cul-
tiver la langue de Molière, à développer la lecture et
l’amour du livre et, également, qui permet de décou-
vrir et d’explorer plus en profondeur des moyens
d’expressions tels la bande dessinée. Cette clairvoyance
et cette ouverture porteront sûrement fruit auprès
des enseignants, des élèves et de leurs parents. C’est un
louable travail de fond auquel j’ai été très heureux
de pouvoir contribuer.  

Merci encore pour tout et, qui sait, à une prochaine
fois peut-être.

Amitiés. »

Paul Roux
Auteur – Illustrateur
Gatineau (Québec)

En souvenir de…

Voyage dans les Rocheuses


